



## Cómo venció Alito a Osorio

**L**a venganza de Alejandro Moreno, ante los desaires y la confrontación abierta que sostenía con el senador de su partido Miguel Osorio Chong, se consumó anoche con la decisión del hidalguense de dejar la coordinación parlamentaria del PRI en el Senado, luego de que la mayoría de sus compañeros senadores (8 de 13) le retiraron el apoyo y votaron por un cambio de coordinador en su bancada. El propio Osorio, al saberse perdido, anticipó su salida y anunció su decisión de convertirse en senador independiente, aunque no abandonará su militancia priista.

La operación para destituir al exsecretario de Gobernación se coordinó directamente desde la oficina de la Presidencia del CEN del PRI y, tras la convocatoria que emitieron un grupo de siete senadores priistas, el martes por la tarde, para una Asamblea Extraordinaria de su fracción, Alejandro Moreno habló con varios de los seis senadores que aún apoyaban a Osorio Chong para ofrecerles su reelección legislativa en 2024, a cambio de que apoyaran la remoción del hidalguense que al final se quedó sólo con tres votos, además del suyo: Claudia Ruiz Massieu, Eruviel Ávila y Nuvia Mayorga fueron los tres senadores que hasta el final apoyaron al depuesto coordinador e incluso anoche se salieron de la reunión al acusar "cerrazón" del resto de sus compañeros que eligieron al senador Manuel Añorve Baños como su

nuevo coordinador.

La clave para debilitar a Osorio, que todavía ayer por la mañana contaba con seis votos y trataba de convencer a un senador del otro bloque para mantenerse en la coordinación, fueron los senadores de Coahuila, Verónica Martínez García; de Morelos, Ángel García Yáñez, y de Zacatecas, Claudia Anaya. En el caso de la coahuilense, personalmente Alito llamó al gobernador Miguel Riquelme, según confirman fuentes de Coahuila y del Senado, para pedirle que convenciera a la senadora de que le retirara su apoyo a Osorio. "Dile a Verónica que si ella quiere reelegirse, la reelección no se la dará Osorio sino yo", le habría dicho el presidente del PRI al mandatario de Coahuila que al final habló con la legisladora de su estado que se sumó al bloque en favor de Añorve.

En cuanto a Ángel García, de Morelos, el mismo Moreno Cárdenas, le ofreció también firmar su reelección en 2024 y con eso lograron que firmara la convocatoria, al igual que Claudia Anaya, de Zacatecas, a la que le ofreció también la posibilidad de ser postulada para reelegirse a cambio de que abandonaran a Osorio Chong.

Manuel Añorve llega sin duda con todo el respaldo del CEN priista y será un coordinador totalmente cercano y afín a Moreno Cárdenas. Tiene también cercanía con el exdirigente del tricolor Manlio Fabio Beltrones y en su actuación como senador se ha ca-

racterizado por su manía de tomarse fotos y aparecer siempre cercano con funcionarios de la 4T cuando visitan el Senado.

Con la caída de Osorio, Alito controlará, ahora sí, las dos fracciones parlamentarias del PRI tanto en San Lázaro como en el Senado, lo que le da un mayor margen de negociación con el gobierno de López Obrador.

Pero también con este triunfo, Moreno Cárdenas debilita a uno de sus principales adversarios internos y quien le había impugnado ante los órganos electorales sus reformas estatutarias aprobadas por el Consejo Político Nacional, con las que Alito pretendía alargar su presidencia, que concluye en agosto, hasta pasadas las elecciones presidenciales de 2024.

Así que, sin duda, en esta batalla se impuso Moreno Cárdenas y perdió Osorio Chong, que ayer se replegó antes de ser destituido y anunció que dejará la bancada priista para declararse senador independiente. No se sabe si Claudia Ruiz Massieu, Eruviel Ávila y Nuvia Mayorga seguirán los pasos de Osorio o se mantendrán dentro de la bancada de senadores del PRI. Y lo que tampoco se sabe, es si aquí acaba la guerra entre Alito y Osorio, o si veremos aún más batallas intestinas entre estos dos personajes, en medio de un partido minimizado y dividido, cuyos liderazgos parecen disputarse las migajas, mientras el viejo PRI se les resquebraja cada vez más. ●

**Alito controlará, ahora sí, las dos fracciones parlamentarias del PRI, en San Lázaro y el Senado, lo que le da mayor margen de negociación con el gobierno.**